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本报讯（记者 齐 放）“能
被漯河医专录取，我感觉非常
幸运！我会珍惜来这里学习的
机会。谢谢学校为我们提供较
好的生活和学习环境，也感谢
学校老师和志愿者同学们的关
心和照顾。”12月 7日下午，到
漯河医专学习的来自塔吉克斯
坦的留学生谢安娜，通过翻译
软件与记者对话时说，“我希望
学好中文，将来为中国和塔吉
克斯坦之间的友谊做贡献。我
会向更多的塔吉克斯坦人介绍
中国和中国文化。”

12月7日下午，来自巴基斯
坦、塔吉克斯坦、孟加拉国等 7
个“一带一路”国家的 24名留
学生，开始了他们在漯河医专
一至四年不等的留学生活。

这是漯河医专招收的第一
届外国留学生，也是我市第一
次招收外国留学生。

漯河医专也成为河南省第

一家开展医学留学生教育的专
科学校。

19 岁 的 玛 丽 来 自 孟 加 拉
国 。 她 来 漯 河 医 专 将 学 习 四
年，学习内容是汉语和护理。

玛丽说，之所以选择留学
中国，是因为中国是一个伟大
和美丽的国家，中国人民很热
情。在漯河生活半个多月来，
她感觉漯河很美丽，已经深深
地喜欢上了漯河。希望将来学
成后，用自己的专长回国为人
民服务。

面对 24 名留学生，漯河医
专校长赵志军表示，希望他们

学好汉语和专业知识，充分利
用学校的一切优质资源，刻苦
学 习 。 希 望 他 们 融 入 中 国 社
会，多渠道多方面了解中国文
化、感受当代中国，深入感知
中华文明的独特魅力。希望他
们加强交流、多交朋友，学会
感恩，争做中外友谊的使者。

记者了解到，近年来，漯
河医专积极响应国家“一带一
路”倡议，不断加强国际化办
学与合作力度。2017 年，学校
获批外国留学生培养资格，成
为河南省首所开展国外留学生
医学教育的专科院校。

本报讯（记者 王 辉）源汇
区受降路小学地处交通路，校门
口有一条斑马线，人来人往，被
称为漯河市区最繁忙的斑马线。

12月5日，冬雨淅淅沥沥下
个不停。中午1点30分，市民张
鑫途经这条斑马线，眼前出现了
暖心的一幕：斑马线上，学生们
撑着伞步履匆匆地走着；斑马线
前，车辆自觉停下，等他们经
过。“这条斑马线，没有电子眼
抓拍，司机们却都自觉地停车礼
让，很暖人心。”张鑫现场拍了
一段视频发到新浪微博上，没想
到“火”了（相关视频请下载或
者登录“沙澧河”新闻客户端观
看）。

12月7日，记者辗转联系上
张鑫。他告诉记者，没想到随手
拍的一段视频却“火”了。他虽
然不开车，但是很关注礼让斑马

线活动。“现在漯河街头启动了
很多摄像头，抓拍司机开车不礼
让斑马线的行为，然后进行处
罚。起初，我以为很多司机是因
为害怕罚，开车才小心了，不敢
不礼让斑马线，直到我看到这一
幕，才发现礼让斑马线已经成为
司机们的自觉行动。”张鑫说，
当天中午1点30分左右，他骑电
动车经过此处，看见车辆齐刷刷
地停在斑马线前，他赶紧举起手
机录了几段视频。直到斑马线上
没有人通过，司机们才启动车。

这条斑马线，一头连着学校

一头连着大型商场，人流量非常
大。“我们也看到了这段视频。
其实，不仅下雨天，平时走到这
条斑马线时，礼让行人的司机也
很多。”12月 7日，市公安局顺
河分局交管巡防大队负责人告诉
记者，这条斑马线旁没有安装电
子眼。也就是说，如果司机开车
途经此处不礼让的话，也不会被
处罚。

“我们希望更多的司机自觉
地礼让斑马线并养成习惯，成为
我们城市街头一道亮丽的文明风
景。”该负责人说。

我市高校首次招收外国留学生
24名“一带一路”国家学生留学漯河医专

留学生留学生与漯河医专其他学生合影与漯河医专其他学生合影。。 本报记者本报记者 齐齐 放放 摄摄

没有电子眼抓拍，司机自觉停车等待

礼让斑马线 温暖行人心

1212月月77日上午日上午，，记者在受降路小学门口斑马线前观察记者在受降路小学门口斑马线前观察，，发现停发现停
车礼让行人的司机非常多车礼让行人的司机非常多。。 本报记者本报记者 王王 辉辉 摄摄

近几天近几天，，我市迎来今年入冬以来的最冷天我市迎来今年入冬以来的最冷天
气气，，室外寒气逼人室外寒气逼人。。1212月月88日日，，市区滨河路市区滨河路
一家工地旁一家工地旁，，树枝被喷上水后形成了冰挂树枝被喷上水后形成了冰挂。。

本报记者本报记者 杨杨 光光 摄摄

1212月月99日早上日早上77点点，，召陵区汾河路一个工召陵区汾河路一个工
地门口地门口，，由于头天晚上工地喷水降尘由于头天晚上工地喷水降尘，，一辆共一辆共
享单车正好被喷住享单车正好被喷住，，早上就成了如此模样早上就成了如此模样。。

本报记者本报记者 王王 辉辉 摄摄

本报讯（记者 杨 光）
“最近流行支付宝领红包，
难道共享单车的开锁二维码
也能领红包？”12月 7日下
午，市民李先生在扫码骑共
享单车时，发现扫码后却出
现了支付宝的领红包页面，
他对停放在一起的十多辆共
享单车逐一扫码，全都是这
种情况。记者了解到，这是
有人故意把支付宝领红包的
二维码贴在共享单车的开锁
二维码上。发现问题后，我
市共享单车运营企业的工作
人员连续排查，发现市区嵩
山路北段数百辆共享单车都
被贴了领红包二维码，导致
不少市民不能顺利骑车。

12月7日下午，记者走
访发现，会展中心附近停放
的不少共享单车的车锁和车
把部位的二维码，被一个二
维码覆盖，有的车锁上还被
并排贴了两个。用手机扫码
后，就会跳转到支付宝天天
领红包的页面，导致无法顺
利打开车锁。

在嵩山路与辽河路交叉
口附近，记者遇到了我市共
享单车运营企业的几名工作
人员，他们正在查看路边的
共享单车，并揭掉上面粘贴
的领红包二维码，一会儿就
揭了几十张。“我们在今天
早上接到市民反映，说车上
的二维码被覆盖了。我们巡
查后发现，主要是嵩山路与
辽河路交叉口以北停放的单
车，大概有几百辆，被人贴
上了领红包二维码。”工作
人员孙先生说，发现情况
后，他们立即组织人员揭掉
这些二维码，没想到下午又
被贴上了。

“接到企业反映后，我
们及时发布了提示信息，并
配合企业进行处理。”市城
管局市政公用管理科工作人
员高宝说，这样的行为影响
了共享单车的正常使用。孙
先生说，这种二维码的安全
性无法保证。市民扫码时，
一定要注意，以防手机中
毒，造成财产损失。

来历不明二维码 贴上共享单车
市民扫码骑车受影响


